

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

MIÉRCOLES 21 DE JULIO DE 1899

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Valencia 1 mes.	1.50 Ptas.
Prov. valencianas. 3 meses	4.50 "
Península id.	5.50 "
Extranjero id.	10.50 "

Numero suelto: 5 céntimos

ACADEMIA REGIONAL

MARINA, 2.º

Preparación exclusiva para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras Públicas, dirigida por D. JUAN JOSE MORENO, ayudante de Obras Públicas afecto á la jefatura de esta provincia de Valencia.

Asuntos del día

Es contagioso el mal ejemplo, y ya vemos á los amigos del Sr. Gamazo disputando á los Sres. Romero Robledo y Canalejas el campeonato de la oposición intransigente. Es sensible que este grupo, acudido al presente por el Sr. Maura, hombre de reconocida rectitud, de claro talento y de brillante elocuencia, pero acaso demasiado fogoso y apasionado, no disponga en estas circunstancias del consejo prudente y del espíritu de moderación que quizás habría sabido infundirle el Sr. Gamazo, de haberle permitido su estado de salud tomar parte más activa en la política.

La actitud de dicho grupo parece reflejada en el siguiente párrafo de *El Español*:

«Puede el gobierno tender puentes y establecer *pourparlers* con aquellas oposiciones, ó con aquellos hombres de cierta oposición que de un falso sentido de gobierno se amparan para disfrazar un compadrazgo vituperable; pero respecto de nosotros, respecto de cuantos siguen la política siempre mantenida por el Sr. Gamazo, pueden y deben los ministros excusarse de toda negociación.»

Una vez expusimos nuestro criterio en el asunto, y á lo dicho entonces nos atenemos.

Hay para nosotros dos puntos capitales, dos condiciones fundamentales para seguir adelante en la discusión de los presupuestos. La primera condición es que nos opondremos á la aprobación de todo ingreso mientras no se dé al espíritu público una cumplida satisfacción. Es la segunda que no votaremos ni pasaremos jamás por ninguna autorización para percibir impuestos.»

Más prudente es la manera de pensar de muchos elementos del partido liberal, y sin duda, la del mismo Sr. Sagasta, aunque no muestre la fuerza de voluntad necesaria para no dejarse arrastrar á una campaña que tiende á hacer imposible todo gobierno.

Si bien con reservas y distingos, *El Correo* reconoce los peligros que envuelve la conducta de las oposiciones. «Debiera distinguirse—dice—entre los proyectos que suscitan mayor resistencia, los proyectos que en principio son rechazados por ruinosos á la Hacienda, y aquellos otros en que las diferencias sólo son de medida.

Hay proyectos que las oposiciones todas rechazan, y otros que admitirían con estas ó las otras enmiendas.

Pero si por un lado y por otro se extreman las actitudes, puede, desde luego, afirmarse que no saldrá adelante ninguna ley de Hacienda, resultando que se quebrantará hondamente el prestigio del gobierno; pero que al propio tiempo se deja sentado un precedente que ha de embarazar mucho los pasos de los gobiernos del porvenir.

El gobierno, mejor dicho, el Sr. Villaverde, debe ceder de su intransigencia; y las oposiciones gubernamentales deben también tener en cuenta que algún día han de ser poder, que algunos de sus individuos más batalladores han de volver á ser ministros, y, por tanto, que no deben extremar su oposición más allá de lo que aconseja la razón, la justicia y la prudencia.»

Escrito lo anterior, el telegrama nos participa que se ha llegado á un arreglo con las minorías, y que en virtud de él se aplaza hasta otoño toda la labor legislativa, aprobando ahora sólo lo referente á la Deuda.

Era de esperar este aplazamiento. Habían llegado las cosas á un extremo, que no era posible la aprobación de los presupuestos.

Este aplazamiento producirá algún trastorno en la vida económica de la nación; pero el gobierno debiera fijarse que habría sustituir el actual año económico, que comienza en julio y termina en junio, por el natural. No vemos que haya razón para que los presupuestos no comiencen á regir en enero.

Somos tan aficionados á copiar de los franceses, que de ellos copiamos eso de comenzar la vida económica del Estado en julio, lo cual, si reporta beneficios á nuestros vecinos, á los españoles nos trae grandes perjuicios, ya que vienen á discutir los presupuestos en época que todos los senadores y diputados ansian abandonar la corte, y se presta poca atención á las leyes más trascendentales.

Sesiones de Cortes

Senado

Madrid 20.—Apróbase varios dictámenes y proyectos de los que figuraban en el orden del día.

El Sr. Dávila reanuda su discurso comenzado ayer contra el proyecto de fuerzas navales.

Congreso

En la Cámara popular el Sr. Bergamín pide documentos relacionados con la rendición de Santiago de Cuba.

El Sr. Silveira cree inconveniente que se traigan dichos documentos, hallándose pendiente en el Supremo de Guerra y Marina la sumaria que se instruye por dicha rendición.

El general Pando elogia el comportamiento de nuestros diplomáticos en América pasada la guerra, y pide que se les recompense.

El Sr. Silveira dice que el gobierno lo hará debidamente.

El señor duque de Almodovar defiende á los liberales de los cargos que les dirigió el general Pando al explicar su gestión en la isla de Cuba.

El señor conde de Romanones apoya su proposición incidental. Emplea asegurando que se propone usar de gran templanza para demostrar que no son las oposiciones las que hacen la guerra al gobierno. «Este—añade—vive en completa contradicción. Tan pronto presenta unas leyes como se arrepiente y presenta otras, y cuando ya parece decidido á aceptar una fórmula conciliatoria, sale con gallardías extemporáneas que malogran la empresa.»

Es indispensable que el gobierno defina de una vez su actitud y declare á la faz del país su pensamiento. Es necesario también que demuestre que detrás del gobierno existe una mayoría disciplinada, dispuesta á aprobar los proyectos de ley que presente el gabinete. No es posible continuar así.

Las sesiones empiezan casi siempre dos horas más tarde por falta de número de señores diputados. De la familia del Sr. Silveira son diputados cinco individuos, y únicamente asiste á las sesiones el presidente del Consejo. (Risas.)

«En cambio los liberales estamos dispuestos á pasar el verano discutiendo las cuestiones financieras.»

Dijo el ministro de Hacienda que abandonaría el puesto si no encontraba apoyo en la mayoría. «¿Quiere S. S. mayor prueba de que no se le concede ese apoyo? Los liberales somos los primeros que no pedimos el poder, por entender que no estamos organizados para ejercerlo. A lo que aspiramos es á tener un gobierno que gobierne.» (Rumores.)

El Sr. Silveira lo único que ha traído nuevo al Parlamento es la mayoría, porque especuló nuevo es el que dá ésta con su indisciplina. (Risas.) Hace falta saber clara, concreta y terminantemente el pensamiento del gobierno.»

Termina aludiendo á los jefes de las minorías.

Le contesta el Sr. Villaverde. Emplea diciendo que el señor conde de Romanones no sirve para amigable componedor. Recuerda que dijo que no admitiría ninguna reforma que afectase á la esencialidad de sus proyectos, para asegurar que estas palabras no constituyen arrogancias de ningún género. Afirma que si el gobierno no contase con fuerzas suficientes, no se hallaría dispuesto á seguir discutiendo sus proyectos.

Habla luego el Sr. Maura, diciendo que la carta del Sr. Silveira va dirigida realmente á las oposiciones, y ruega á éste que señale á qué grupo alude en dicho documento. Elogia el desinterés de las minorías, y sostiene que á éstas las mueve la misma unidad de miras que existe en el país para pedir la reducción de los gastos. «Sostiene que las minorías han dado medios sobrados de vida al gobierno. Achaca á amor propio del Sr. Villaverde la intransigencia del gabinete.

Continúa demostrando en párrafos brillantes la justicia de la campaña emprendida contra los planes financieros del gobierno.

INTERMEZZO

Manifiesto electoral

No siempre los electores conceden sus votos al candidato más aceptable, y un testimonio de este hecho, por demás conocido, vamos á significar, recurriendo á la historia, el programa electoral de un candidato por demás conocido, que podía dirigirse á sus electores en los siguientes términos:

«Sin traer á solución mis seis años de carrera y los cuatro de notariado, he trabajado durante veinte años diez horas diarias, que suman 73,000 horas. En este transcurso de tiempo he escrito 600 volúmenes de novelas, y 35 dramas, habiéndome publicado los primeros en ediciones de 4,000 ejemplares, que á cinco francos cada uno han producido 11,833,000 francos, suma á la cual deben aumentarse 6,300,000, producto de los 35 dramas, á cien representaciones cada uno.»

Después de estos datos el candidato establece el producto que sus trabajos han proporcionado á los tipógrafos, impresores, fabricantes de papel, etc., etc., como también los productos por sus dramas á los artistas, decoradores, propietarios de teatros, etc., etc., habiendo asegurado honrado trabajo durante veinte años á sesenta y siete personas, y dos individuos.

A pesar de los datos anteriores, que podrían ser más ó menos exagerados, pero que son incontestables, el candidato que solicita los votos, que no era otro que el gran Alejandro Dumas, no fué elegido diputado.

El resultado del balance que acabamos de establecer es verdaderamente desconsolador, y prueba, por desgracia, que la multitud alega sus votos á los hombres útiles.»

DESDE SAN SEBASTIÁN

El verano de los reyes

San Sebastián 20.—La familia real ha llegado á ésta con toda felicidad.

rana y á sus augustos hijos el gobernador de la provincia.

El alcalde obsequió á la reina y á las infantas con lindísimos ramos de flores.

En la estación solo se permitió la entrada al elemento oficial y personas más distinguidas.

En la carrera no había mucha gente; pero el recibimiento á la real familia resultó cariñoso y se dieron muchas vivas á los reyes.

La población está engalanada, y en el trayecto que recorrió la comitiva oficial había distribuidas varias músicas.

El tiempo es espléndido y la capital está muy animada.

Una catástrofe

San Sebastián.—Esta madrugada ha ocurrido una sensible catástrofe.

En el Asilo de Oblatas de San José derrumbóse una pared, matando á cinco asiladas y á la hermana sr. Práxedes. Las campanas de la capilla doblaron en són de duelo, demandando auxilio.

Las autoridades acudieron inmediatamente, ordenando se procediera al desescombro y al levantamiento de los sets cadáveres.

Madrid POLITICO

Cuando se cerrarán las Cortes.—Lo que desea el gobierno.—El Sr. Villaverde.—Disgusto de los señores Romero, Canalejas y Maura.

Madrid 19 de julio de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Aunque todo el mundo habla de la obstinación del gobierno en conseguir que las Cortes aprueben varios de los proyectos del señor Villaverde y de las oposiciones en impedirlo, asegurando que discutirán todo el verano y aun todo el otoño si es preciso, con tal de que los planes financieros del ministro de Hacienda no se realicen, es general la creencia de que no terminará el mes corriente sin que las Cortes hayan suspendido sus tareas.

El gobierno no pretende que se aprueben los nuevos presupuestos, porque sabe que esto no es posible por ahora; pero al prorrogarse los del año anterior, resulta disminuido el de ingresos por la supresión del impuesto de guerra y aumentado el de gastos por las obligaciones procedentes de Ultramar con que ha tenido que cargar el Tesoro de la Península.

Verdad es que disminuyen los gastos en bastantes millones de pesetas por el descuento que se hace del 20 por 100 en los cupones de la Deuda; pero á juicio del Sr. Villaverde, esto no compensa el aumento por las citadas obligaciones de Ultramar, y de aquí que insiste en reforzar los ingresos con la conversión en leyes de aquellos proyectos suyos que menos oposición han ocasionado.

El propósito de los Sres. Silveira y Villaverde, de ponerse de acuerdo con los fiscalistas, prescindiendo de las demás oposiciones, ha herido el amor propio de los jefes de grupo Sres. Romero, Canalejas y Maura, que ayer se mostraban más intransigentes, si sabe, que los días anteriores, y de acuerdo con los republicanos, han fijado larga serie de nombres de los que han de intervenir, consumiendo turnos, presentando enmiendas y apelando al abusivo procedimiento de las ausencias personales en el debate del proyecto de arreglo de la Deuda.

Si no se suplira cómo y para qué se hacen estos castillos de naipes y cuán fácilmente se deshacen, podría arerse que ni aun este proyecto, aceptado ya por los jefes de las oposiciones, se iba á aprobar; pero ya veremos cuando sean leyes los proyectos fijando las fuerzas del ejército y de la Armada, como en muy pocos días queda todo convenido y arreglado.—P.

Madrid NO POLITICO

El calor.—Carestía de agua.—La subida del pan. Madrid 19 de julio de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Tres asuntos fueron ayer objeto de la conversación en el seno de las familias: el calor, la amenaza de quedarnos sin agua y la subida del pan.

Respecto del primero, el día de ayer fué uno de los más sofocantes. Según los datos del Observatorio, el termómetro marcó 40° y 2 décimas á la sombra, manteniéndose la atmósfera serena é inactiva hasta muy entrada la tarde. En las primeras horas de la noche se cubrió el horizonte de espesas nubes nubes raras, la presión atmosférica aumentó, y algunos relámpagos y truenos hicieron esperar que refrescaría el ambiente una tormenta. Esta, sin embargo, después de haber algunas gotas, se convirtió en un viento solenizado que duró algunos minutos, y el calor se hizo pesado y bochornoso. Hoy la temperatura es en Madrid más soportable que la de ayer, efecto sin duda de la tempestad de viento que juvenimos anoche.

La amenaza de quedarnos sin agua si no llega, es otro de los asuntos de vital importancia. La dirección del canal ha informado respecto á este particular. El volumen de agua embalsado en el día de hoy en la presa del Villar se eleva á 9,800,000 metros cúbicos, y contando con él, con el acoso caudal que conduce el río del Lozoya, y con las pérdidas por filtraciones y evaporaciones, que son inevitables, puede asegurarse, dado el consumo actual en Madrid, que el agua llegaría á faltar por completo á fines de setiembre próximo si no lloviese.

De la perturbación hondísima que este conflicto acarrearía al vecindario, puede formarse una idea aproximada sabiendo que, para atender á las necesidades de todo género de una capital que cuenta medio millón de habitantes, se dispondría tan solo de un volumen de tres millones de litros al día que pueden suministrar las visías antiguas, mientras que el gasto de Madrid ha llegado á ser este verano de más de 150 millones, aun contando con las restricciones que se le introdujeron.

La subida del pan es ya un hecho. Ayer comunicaron al alcalde los representantes de todos los panaderos de Madrid que, por acuerdo unánime, se expenderá el pan á 50 céntimos el kilogramo á partir de mañana.

mos, pero ninguna para el público y las autoridades.

El alcalde pidió al Sr. García datos referentes á los gastos de fabricación, y hoy se ha reunido la comisión de subsistencias para estudiar el modo de solucionar el conflicto.

NOTICIAS DE FILIPINAS

Una carta de «Le Temps»,—Yankées y tagalos

El diario francés *Le Temps* ha publicado una carta de su corresponsal en Manila, fechada el día 2 de junio.

Relata en ella muchos actos de bondad cometidos por las tropas norteamericanas, que hubieran sido castigados cien veces con la pena de muerte en cualquier ejército regular.

Los voluntarios se alistaron creyendo que iban á cazar negros en el archipiélago.

Es imposible salir de Manila, pues á las mismas puertas de la ciudad son frecuentes los choques entre tagalos y yankées.

Los soldados que se alejan de la población á unos cuatro kilómetros de las trincheras son copados por los filipinos.

Los norteamericanos procuran vengarse de una manera innoble y no tienen el pudor de ocultar sus fechorías.

Cierto voluntario ha referido que mató á un tagalo en un encuentro.

Se tendió luego sobre la yerba y pronto apareció una vieja, que se apoderó del fusil del yanké, apuntó con el arma á éste y falló el disparo.

Entonces el voluntario sacó el revólver, hizo fuego sobre la mujer y le metió una bala por el ojo derecho.

Otra mujer más joven apareció en aquel momento, se abalanzó sobre el invasor, le arañó y le mordió en la nariz.

El yanké derribó también á la joven, y según añade, dejó á los tres enemigos tendidos sobre el suelo.

Aquellas mujeres, de tan pocos arranques, al parecer, se baten ya como hombres y comienzan á cumplir lo ofrecido hace meses.

Ataques á Otis

Los corresponsales extranjeros en Manila han dirigido al general Otis una exposición para que se suprima la censura.

«Queremos—dicen—que se nos deje alguna libertad para poder reflejar en nuestros despachos la verdad de lo que ocurre en la isla en la campaña.»

Aunque la situación de las tropas invasoras en Filipinas, lejos de ser favorable, es bastante apurada, no hay razón para que el general Otis únicamente autorice el envío de los telegramas que dan cuenta de las derrotas que sufren los tagalos ó de los fracasos de los planes de éstos, y nada permiten decir de nuestros reveses y de la verdadera situación de nuestro ejército.

El corresponsal del *New-York Journal* añade: «El general Otis es la viva personificación de la rutina.»

Los jefes y oficiales á sus órdenes le consideran como un hombre sin valor, y que todo lo sacrifica á la vanidad y á la envidia.»

VALENCIA

Hoy, con motivo de ser el cumpleaños de Su Majestad la reina-regente, vestirán las tropas de gala, ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos, y en la Ciudadela se harán las salvas de ordenanza.

En el gobierno civil se recibió ayer el siguiente telegrama, dando cuenta del viaje de la real familia.

«A la hora anunciada han salido para San Sebastián SS. MM. y AA., habiendo sido objeto de una cariñosa despedida, por la gran concurrencia que llenaba los andenes de la estación y que al partir el tren aclamó con entusiasmo á la real familia.»

SS. MM. y AA. han llegado ya sin novedad á San Sebastián, donde han tenido un satisfactorio recibimiento.

La feria ha comenzado muy animada; pero no de forasteros, que hasta ahora no son muchos los que han llegado.

El vuelo general de campanas anunció al amanecer al vecindario el comienzo de los festejos, siendo el primero de estos el reparto de los premios en metálico á los pobres, cuyo acto se verificó en la Glorieta á las once de la mañana.

Los agraciados fueron eunucos, entre hombres y mujeres, y los donativos de cien á cinco pesetas, según la clasificación hecha por la comisión de Beneficencia.

A las ocho de la noche salió de la plaza de Toros la Retreta, de la que nos ocupamos en otro lugar, y á las doce y media de la madrugada se disparó la kilométrica *traca*, que se cortó tres veces. Duró esta ruidosa y alegre manifestación, á lo que precedieron y siguen los cohetes voladores de rubíes, quince minutos justos.

La gente afluyó á la Alameda desde las diez, siendo la Impresión general muy satisfactoria para el presidente de la comisión encargada del arreglo del paseo, Sr. Navarro Herro, que en lo que se refiere al alumbrado de la plaza de Tetuán, puente del Real y Real de la Feria, ha obtenido un verdadero éxito, logrando de la fábrica Lebon un esfuerzo digno de aplauso.

En la plaza de Tetuán son numerosos los candelabros con grupos de cinco y de diez luces de gas, cuya los refuerzan las tres lámparas de arco voltaico instaladas en el parque, capitanía general y cuartel de Santo Domingo, y los transparentes y globos de cristal de los balcones del Vivac Militar. En el puente, á más de los candelabros de costumbre, hay otras doce lámparas eléctricas, 30 á la entrada de la Alameda y en el espacio destinado á los bailes populares, y 32 reparadas á lo largo del andén central, entre los pabellones y el pabellón. En el arco de la Diputación, en la montaña de Elío, en las faldas de los extremos del paseo y en otras partes, en fin, abundan los grupos de gas y los focos eléctricos, con lo cual, el golpe de vista que ofrece la Feria no puede ser ni más brillante, ni más fantástico.

Las novedades de este año son, como digimos, el pabellón de la fusión republicana, la

tómbola del Sanatorio de Porta-Ceill y la instalación de «El León de Oro».

El primero lucía anoche una profusa iluminación. La tómbola y la sucursal de «El León» no estaban terminadas; pero ya se advierte como resultarán, y resultarán bien. En la tómbola será de buen efecto el cuerpo destinado á despacho de los billetes, que tiene una forma parecida á la fachada del Congreso, detrás del cual hay un gran barracón, rodeado de un lindo jardín, para la exposición de los objetos regalados como premios.

La instalación de «El León» en el sitio en que se establecía la rifa para la estatua del rey D. Jaime será muy sencilla; pero muy elegante y artística. Cierran la improvisada sucursal, por la parte recayente al arroyo central, ocho transparentes con graciosas figuras, sirviéndose de marco por arriba unas cortinas listadas de azul y blanco, y por bajo un zócalo formado de ramaje. La cubierta es la del emparado, que ha sido prolongado hasta la fuente del canastillo, y que va alumbrada con una lámpara de arco voltaico y 60 focos pequeños. La entrada la adornan dos hermosos candelabros de bronce con gran número de perillas eléctricas.

Para esta noche estará terminado tan pintoresco *restaurant*.

Como en los años anteriores, á la tómbola de la Virgen de los Desamparados siguen en la vistosa formación de los pabellones, el del Ateneo Mercantil, Casino de Agricultura, Ayuntamiento, Círculo Valenciano y Casino de la Fusión republicana. Después de éste se halla la tómbola de Porta-Ceill, y luego las horchaterías.

En el andén de la parte del río, y además de las casetas de los feriantes, se han instalado varios kioscos y barracones de refrescos y pastas y gran número de barracones de espectáculos, tiros de ballesta y tiros-vivos, y junto á los cuarteles, el Real de la feria los puestos de frutas y de bebidas, de los que hay también en abundancia.

La velada terminó á la una de la madrugada, hasta cuya hora amenizaron el paseo las músicas de Veteranos, Bomberos y Patronato de la Juventud Obrera, situadas en los jardines de los pabellones del Ayuntamiento, Círculo Valenciano y de la Fusión. En el pabellón de la sociedad de Agricultura, la gente joven se dedicó á bailar rigodones; en el de la Virgen de los Desamparados se reunieron distinguidas familias, entre las que vimos la del gobernador civil y del alcalde, y en el del municipio estuvo el comandante general, Sr. Moltó, con varios concejales, presentando desde allí el disparo de los fuegos que pusieron término á la velada.

Como ayer anunciamos, esta noche á las nueve se celebrarán bailes populares en el paseo de la Alameda, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Baile popular por ocho parejas de labradores.—2.º El bonito baile pandero del título «La estudiantina», por todo el cuerpo coreográfico.—3.º Intermedios por el reputado dulzainero de Tales.—4.º Bonito fandango por las parejas de niños.—5.º Bontas sevillanas al título Amarpito Martí y José Campos.—6.º Fandango por ocho parejas de labradores.—7.º Seguidillas manchegas por la primera pareja Camillieri-Villar y todo el cuerpo de baile.—8.º Intermedios por el dulzainero de Tales.—9.º Fandango por las ocho parejas de labradores.—10. El baile titulado «Una fiesta valenciana», por la primera pareja Camillieri-Villar y todo el cuerpo coreográfico.—11. Fandango por ocho parejas de labradores.—12. El aplaudido baile «La danza valenciana».

En los intermedios habrá canto de *albas*, acompañado de tamboril y dulzaina.

También estaba anunciado para hoy el reparto de premios á los alumnos de las Escuelas de Artesanos; pero se ha aplazado para el día 24, á las nueve de la noche.

De los festejos que anunciaba el programa para mañana, se ha aplazado también el reparto de juguetes á los niños, que se celebrará el día 27.

A las siete de la tarde se inaugurará la escuela dedicada al popular salnetero Eduardo Escalante.

A las doce de la noche se disparará una *traca* de 800 metros, á cargo del protónico Juan Piquer, de Rafelbuñol.

La Agencia Menecheta telegrafió anoche que nuestro Director, Sr. Lorente, había celebrado una conferencia con el Sr. Silveira, para significarle su deseo de abandonar la dirección del partido en Valencia, no por disparencia con el gobierno, sino por cansancio, añadiéndose en el referido despacho que el presidente del Consejo de ministros le había rogado continúe al frente de los silvestras valencianos.

Nuestro Director contestará hoy definitivamente al Sr. Silveira.

Queriendo el alcalde Sr. Dorda saber qué hay de cierto en cuanto se ha dicho en diversas ocasiones sobre la administración del impuesto de consumos, ha designado á los concejales Sres. Maestro, Taroneher (D. Manuel) y Miquel, para que giren una visita de inspección á los diferentes negociados de aquella.

La comisión citada comenzó ayer su cometido por el negociado de fábricas, reclamando todos los antecedentes que en el existente del ejercicio económico de 1897 á 98, y en cuanto termine el estudio de ellos, continuará sus trabajos en los demás negociados.

Según noticias, los concejales-inspectores entienden que su gestión resultará beneficiosa para los intereses municipales, y no hay que decir que celebraremos sea así.

En el tren-correo de Madrid llegaron ayer el senador del reino Sr. Perez Caballero, el diputado á Cortes D. Paseual Guzmán, el señor barón de Ariza, y el director del penal de San Miguel de los Reyes Sr. Millán Astray.

En el correo ascendente marcharon el arceprioste de la Catedral de Cuenca D. Estanislao Almonacid y el profesor de la escuela de Comercio de Barcelona Sr. Torrens, que va á formar parte del tribunal que ha de juzgar á los aspirantes á los cargos vacantes de contadores provinciales.

Ha regresado á nuestra ciudad la banda de músicas de Bomberos, que, como digimos, fué contratada para la fiesta de la Virgen del Carmen en Rubielos de Mora.

Tanto el director, Sr. Zapata, como los componentes de dicha banda, han quedado complacidos de la manera delicada y afectuosa como han sido tratados, y de los aplausos que les ha prodigado aquel vecindario.

Al partir de Valencia dichos músicos votó la diligencia que les condujo, en el trayecto de la Venta del Aire á Barracas, resultando con algunas contusiones, por fortuna de poca importancia.

importante, el Sr. Zapata y algunos de ellos, siendo todos solícitamente asistidos en Barracas.

Anoche, á las ocho, terminó el plazo de inscripción para las músicas que deseaban tomar parte en el Certamen. A dicha hora solo habían inscritas las bandas de artillería de Segovia, y las de Caracena, Manises, Villa de la Unión y dos de Valencia. En vista del reducido número de músicas inscritas, se reunió la comisión, acordando en principio la suspensión del festejo.

Hoy, á las cuatro de la tarde, se reunió de nuevo para ratificar el acuerdo de ayer, y es casi seguro que este año no se celebre el certamen.

El fracaso se presta muchas consideraciones; pero no s reservamos el derecho de hacerlas para ocasión más oportuna.

Ayer recibió el Dr. Moliner un magnífico y elegante reloj de sobremesa de S. A. la infanta Isabel, con destino á la tómbola del Sanatorio.

El citado doctor visitó ayer más de sesenta casas de comercio, y en todas ellas le hicieron importantes regalos para la tómbola.

En la función celebrada anteanoche á beneficio de la Feria, han ascendido los ingresos á 4,283'50 pesetas, y los gastos á 4,038'05

PIANOS DE LAS MEJORES MARCAS NACIONALES Y EXTRANJERAS

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS MENSUALES ALQUILERES, COMPRA, CAMBIO Y REPARACIONES

CASA LAVIÑA.—Sucesor, A. SANCHEZ FERRÍS.—Bajada de San Francisco, núm. 29

—Ayer se dió cuenta al juzgado de que ha desaparecido de la casa en que servía, una niña llamada Carmen Torremocha Ros, de 13 años, con un niño de once meses.

En casa de los padres de la muchacha, también se ignora su paradero.

—Por los agentes de la autoridad ha sido detenida una desnaturalizada nodriza, por haber martirizado al niño que amamantaba, produciéndole gran número de heridas con las uñas.

Afortunadamente, las heridas no revisten gravedad.

—Anoche, á las ocho menos cuarto, se dió cuenta al juzgado de un suceso ocurrido en el traste 7.º de la Carrera de Encorts.

Lo ocurrido fué lo siguiente:

Un labrador llamado Manuel Villar Domech, citó para ayer mañana ante el tribunal de las Aguas, que, como es sabido, se celebra en la plaza de la Constitución, á Manuel Aznar Belenguier.

Carreras Villaplana, de 14 años, carpintero, y Secundino Moreno Gamelo, de 13 años, pintor.

—Por la superioridad ha sido nombrada maestra auxiliar interina de Burriana, doña Vicenta Belenguier Moliner.

Círculos y Sociedades

El Ateneo de Valencia se reunirá esta tarde á las seis en junta general, por segunda convocatoria, para la renovación de cargos de la directiva y secciones y dación de cuentas.

—Los pases para visitar el pabellón del Ateneo Mercantil, se entregan desde luego en la secretaria de dicha corporación, plaza de Villarrasa, núm. 1, entresuelo izquierdo, de diez á una por la mañana, y de cuatro á siete por la tarde.



TEMOROS

En muchas calles la falta de alumbrado notóse también con grave daño para el espectáculo.

En los solares de San Francisco y frente á capitanía, se fué la retirada, que resultó muy ajitada.

Aparte los pequeños detalles mencionados, solo aplausos merecen los organizadores de la fiesta, especialmente el elemento militar, sin cuyo concurso hubiese sido imposible realizarla.

AFORO

El pedido de localidades para la función de esta noche, beneficio de Teresa Mariani, es tan grande, que en las últimas horas de ayer tarde apenas quedaba nada en la taquilla.

La orquesta «Blanco y negro» que, como es sabido, tomará parte en la función, ejecutará el siguiente programa:

Lohengrin (soubent), Wagner, y *Marina* (antasia), Arrieta.

Seguramente se demostrarán ahora una vez más las muchas simpatías que ha sabido captarse entre nuestro público la eminente actriz.

PIZARRO

Mañana celebrará su beneficio el maestro director D. José Valls, que ha elegido el siguiente programa: *Gigantes y cabezudos*, primer acto de *Marina* (ópera), *La redención*, *Marcha al Calvario*, de Gounod, el Intermedio *De la boda de Luis Alonso y Cosetes de la tierra*.

El beneficiado ha repartido unos bonitos carnets con su retrato y el programa de la función, que revelan al mejor gusto.

Es de esperar que se vea el teatro muy favorecido.

Plaza de Toros

Hoy y mañana se despejarán en la taquilla de la plaza las localidades de sol y sombra para las cuatro corridas de Feria.

Según han teleografiado á sus amigos, mañana llegarán á Valencia los espadas Mazzanti, Fuentes y Algabeño.

En el Ateneo Mercantil

En el Ateneo Mercantil se reunió ayer tarde la comisión ejecutiva de la Junta de Socorros á los damnificados por las inundaciones del 97, para proceder al sorteo de las ocho castas edificadas en el poblado de Tendetes del 13 al 20 inclusive y entrega de las llaves respectivas á los perjudicados, propuestos por otra comisión de autoridades y mayores contribuyentes de Campanar nombrada al efecto.

Presidió el acto D. Ramón de Castro, asistiendo los Sras. Gimenez, Aznar (D. Gerardo), Martorell y Clemente Lamuela, como individuos de la Junta de Socorros.

Ante el alcalde de Campanar D. José Martí y los interesados á quienes se iban á adjudicar las mencionadas castas, se hizo el sorteo que dió el siguiente resultado:

Tendetes: Núm. 13, á Ramón Santamaría; número 14, á Miguel Valls Barua; núm. 15, á José Bartual Montesinos; núm. 16, á Salvador Meseguer Ortiz; núm. 17, á Vicente Soler Abad; núm. 18, á Ramón Lionart Vient; número 19, á Rosa Guillot Vigner; núm. 20, á Francisco López Martí.

LA RETRETA

Celebró el primer festejo de la Feria. A las ocho de la noche salió la Retreta militar de la plaza de Toros, por el orden prefijado.

La carrera, desde el principio hasta el fin, hallábase atestada de gente ávida de presenciar el número del programa, que no por lo muy repetido carece de atractivo, entre ellos el de ser el inaugural, que siempre concentra al público en deseos de recogerle.

La presentación causó inmejorable efecto en los que presenciaron el desfile.

En conjunto, la Retreta resultó digna de la Feria, mereciendo señalarse, entre las novedades introducidas, la agrupación y ande de

la Cruz Roja, el gran trofeo llevado á hombros representando la patrona de España, que resultaba de un efecto magnífico, y el carro final en forma de castillo, con sus torres, cañones, grupos de tambores, fusiles y granadas.

Hubo también multitud de faroles de forma tan nueva como artística, llamando la atención el del regimiento de caballería de Alcántara, en cuyos cristales verdes se hallaba grabada la cruz de la memorable orden militar y cuyo remate lo formaba una hermosa corona real.

Las bandas de clarines de las armas montadas y las de música de los regimientos de infantería, con sus toques y pasodobles, dieron mayor realce al festejo que, si en determinados momentos languideó algo, fué debido á que el viento y la marcha apagaron bastantes luces, y el cansancio y las ajetos del público desbarajustaban la formación de los infantes.

En muchas calles la falta de alumbrado notóse también con grave daño para el espectáculo.

En los solares de San Francisco y frente á capitanía, se fué la retirada, que resultó muy ajitada.

Aparte los pequeños detalles mencionados, solo aplausos merecen los organizadores de la fiesta, especialmente el elemento militar, sin cuyo concurso hubiese sido imposible realizarla.

CONTRA LOS CRIMINALES

Descubrimiento de un robo

Recordarán nuestros lectores que hace algunos días nos ocupáramos de los trabajos que estaban realizando el gobernador civil, señor Díaz Merry y el sargento de la Guardia civil Sr. Gómez Escudero, para el esclarecimiento del robo de la platería de la señora viuda de Carda. Dijimos entonces que el citado sargento, después de hacer algunas detenciones en nuestra ciudad, salió para Murcia, siguiendo la pista á los ladrones. El resultado no ha podido ser más lloso. El Sr. Gómez regresó ayer, conduciendo ocho detenidos, que fueron trasladados inmediatamente al Gobierno civil, y se formó el correspondiente atestado, del cual resulta completamente esclarecido el hecho.

Por razones fáciles de comprender, nos vemos obligados á callar por que conducido supo el Sr. Gómez Escudero donde podría orientarse respecto al punto donde se hallaban los autores del robo, pues por el mismo procedimiento pueden aún prestarse nuevos servicios.

Daremos, sin embargo, algunos detalles del descubrimiento.

El Sr. Gómez marchó primeramente á Lorca, donde se dijo que se hallaban los ladrones; pero el golpe fué en vano, y sin pérdida de tiempo marchó á Murcia, y de aquí á Alicante, adquiriendo en esta ciudad la certeza de encontrar á los que buscaba.

En efecto, las primeras mujeres detenidas, al ser interrogadas, hicieron importantes declaraciones, y en siete días cayeron autores y cómplices en poder del inensurable sargento.

Los autores materiales fueron Manuel Perez (único que no ha sido hábil) y Rafael Perez Soler.

La llave la hizo por un molde sacado en cera Sixto Portas Filomeno, quien en compañía de otro estaba viajando mientras los anteriores saqueaban la platería.

Instantáneamente de cometido el robo fueron á casa de sus amantes y arreglaron el equipaje, saliendo á las seis de la mañana en el primer tren para la Encina.

En esta estación esperaron la salida del correo de Alicante, y en dicha población se establecieron en sociedad para concertar otras operaciones, bien ajenas de que hablan de ser copados.

En casa del Portas fueron hallados un mango de madera con una moldura en cera de una cerraja, una llave, un pañuelo, dos ganuzas, varias llaves y un revolver. Pero entre todo lo hallado, lo más importante es un fejo de varios papeles, una tarjeta postal, un reporte de periódico y una carta.

En un papel se le decía, sobre poco más ó menos, á Sixto Portas:

«Por el adjunto periódico véras como se trabaja para descubrir los autores del robo de la plaza de la Virgen de la Paz.

Se te busco; conque vive prevenido.

Han detenido á X y han puesto en libertad á Z.»

La carta es de un hermano suyo. En ella le avisa que vive prevenido y que en lo referente al reparto de lo robado, que no le pase la que al del camino de Jesús, á quien le pagaron por el robo de la B. con una bala y una puñalada.

Las alhajas robadas no han podido recuperarse todas; pero se les ocuparon á los ladrones algunas por valor de 2,000 pesetas. Otras han sido vendidas y otras empujadas; pero se ha conseguido encontrar las papeletas correspondientes.

Los detenidos son Manuel Perez Perez y Rafael Perez Soler; Sixto Portas Filomeno, Rafael Giner Gil, Angel Jordán, Leonor Martorell Andreu, Carmen Rubio Latorre, Inés García Igual y Agueda Fernandez Palacios.

Todos ellos, con las alhajas, objetos, herramientas, papeletas de empeño y cartas, fueron conducidos al juzgado del distrito de Serranos por el sargento Sr. Gomez Escudero, haciéndose cargo seguidamente de ellos el juez don Monserate Garcia, que estuvo todo el día trabajando en la ampliación de las declaraciones de los detenidos. Estos fueron conducidos á San Gregorio y las mujeres al Asilo.

Finalmente, nos consta que el gobernador civil, Sr. Díaz Merry, y el sargento Gomez, continúan sin descanso trabajando para el esclarecimiento de otro hecho criminal muy importante, que desde luego deseamos tenga un resultado tan satisfactorio como el que relatamos hoy.

LA LEPROSA

EN LOSA Y ALCUBLAS

No es la primera vez que nos ocupamos de la amenaza que constituye para el Estado la lepra, dada la libertad absoluta que gozan en nuestras provincias levantineas los que padecen tan lastimosa enfermedad.

En confirmación de nuestros temores, viene el siguiente hecho:

Ayer mañana se presentó en la clínica de un conocido doctor una mujer de cuarenta á cincuenta años, vecina de Losa del Obispo, con objeto de que la reconociera, porque sentía especial malestar en todo su cuerpo, malestar que ella atribuía á causas naturales á sus años.

El facultativo procedió al reconocimiento de la enferma, y desgraciadamente para ella, resultó que las causas no tenían nada de naturales, y que de lo que se trataba, era de un caso de lepra en el período de ulceración.

Al extrañarse el doctor del desarrollo que el estado de la mujer revelaba, y mostrar su fundadísimo temor á que fuera propagado la enfermedad, la paciente, haciendo alarde de despreocupación, y queriendo justificar que la cosa no tenía importancia, afirmó que en Losa había otras tres personas en iguales condiciones que ella, y en Alcublas doce ó catorce más.

El médico consultado, como primera medida, le ordenó el mayor aislamiento; pero como probablemente sus órdenes quedarán incumplidas y el contagio de la terrible enfermedad es mucho más rápido y cierto de lo que la generalidad cree, excitamos al gobernador, Sr. Díaz Merry, para que envíe á Losa y Alcublas como delegado especial, á un subdelegado que compruebe lo dicho por la mujer que nos ocupa, y caso de ser cierto, adopte todas cuantas medidas sean necesarias para evitar la propagación.

Si se confirma la existencia de esas quinientos ó seiscientos casos, será una prueba de lo que varias veces hemos dicho, esto es, de los progresos que la lepra ha hecho en poco tiempo en nuestra provincia, por el descomulgamiento que se tiene del peligro inmenso que constituye un solo caso del mal de San Lázaro y la punible libertad en que se ha dejado á los que lo han padecido, por efecto de aquella ignorancia.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALÓ mejores que las del Dr. Fiza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

DR. SAGALÉS—Dentista

Ex-profesor del Colegio dental de la Habana.

Participa á su numerosa clientela que ha trasladado su gabinete de la calle de Zaragoza á la calle de las BARRAS, 11, primer, esquina á de Zarragoza.

La *Tirodina Turvo* contiene únicamente las sustancias activas del trióxido, y por esto es inofensiva. Adelgaza á los obesos de 3 á 10 kilos mensuales, funde las paperas y cura los herpes antiguos. Hijos de Blas Cuesta, droguería de San Antonio.

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO DEL DOCTOR F. SOCIATS

ALCIÑA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópicos de productos patológicos.

Vacuna contra la rabia

Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica á cuantas personas sean mordidas por animales hidrofóbicos. CON LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga á la mortandad lo más pronto posible; á los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza, es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse el mordido á los tres días de recibido el aviso.

Nota. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas, importe del tratamiento antirrábico.

Semilla de gusanos de seda

garantizada, obtenida por el sistema celular de Mr. Pasteur y selección microscópica de las mariposas.

Una onza, 30 gramos, 4250 pesetas

Sebastiá, DENTISTA

Ofrecé á sí distinguida clientela un nuevo sistema en dentaduras inamovibles, sin necesidad de extraer los raigones para su colocación, y los que las llevan y no puedan usarlas, pasen por este gabinete y se les corregirá, garantizándose su perfección.

Extracciones sin dolor por medio del gas llorante.

Visiten esta clínica, donde encontrarán los últimos adelantos en el arte dental.

Plaza de la Reina, 5, 6, 7 y 8, pral.

Feria de Julio.—Aviso

Hasta el día 28 permanecerá en esta capital el representante de la casa *Spuring de Londres*, CONFRANCO A GRANDES PRECIOS toda clase de

Antigüedades y joyas

HOTEL DE ORIENTE

Horas de compra: de 10 á 12 y de 4 á 6

Se pasa á domicilio.

Máquinas para coser

En breve llegarán á esta ciudad las renombradas máquinas para coser marca LA ESTRELLA, que por su solidez, elegancia y economía no admiten comparación con las de las fabricas más acreditadas.

Oportunamente se dará aviso de la apertura del establecimiento.

La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto con motivo de la Feria, el servicio especial de trenes de viajeros siguientes, en sus líneas de Liria, Bétera y Rafelbuñol:

Línea de Liria.—En los días 25 y 30 del actual, saldrá un tren de Valencia para Liria, á las doce de la noche, y el día 26 uno á las ocho de la noche; y en los días 23, 29, 30 y 31, saldrá un tren de Valencia para Bétera, á las ocho de la noche.

Línea de Bétera.—El día 25 saldrá un tren de Valencia para Bétera á las 12-15 noche.

Línea de Rafelbuñol.—En los días 25 y 30 saldrá un tren de Valencia para Rafelbuñol, á las doce de la noche, y en los días 26, 29, 30 y 31, saldrá uno á las ocho de la noche.

La Compañía General de Tranvías eléctricos ha organizado servicios extraordinarios en las líneas de Valencia al Grao, Torrente, Calatrava y Masagranell, con la Parca, ofreciendo grandes facilidades á los públicos de dichos pueblos que quiera asistir á los festejos de estos días.

EL SEÑOR

DON EDUARDO PONS Y CERDÁ

en cumplimiento del primer año de su fallecimiento

Su esposa, hijos é hijas, suplican á los parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Hay concedidos por el señor Nuncio de Su Santidad 100 días de indulgencia por cada sacrificio que se haga por el alma del finado.

CAMARENA.

Agua mineral medicinal, sin rival para la curación de las enfermedades del estómago, catarros gastro-intestinales crónicos, para los de la vejiga, de la matriz y enfermedades nerviosas.

Depósito central, Calixto Mengod, calle de Gracia, núm. 98

Para itinerario de dichos baños, dirigirse al domicilio arriba indicado.

Academia preparatoria para Carreras Militares

MORATIN, I.

DIRECCION POR LOS INGENIEROS

D. EMILIO ALBIOL Y D. MANUEL CARRATALÁ

procedentes del Cuerpo de Ingenieros militares

La admisión de un número fijo y reducido de alumnos está dando los resultados que no podían menos de esperarse, pues en los pocos años que esta Academia lleva de existencia, ha presentado 46 alumnos en las convocatorias, ingresando 40 de ellos en la forma siguiente: Ingenieros civiles, 2.—Artillería, 2.—Administración, 1 (con el número 1 de promoción).—Infantería, 5.

Gran Zapatería

DE MANCEBO

SAN VICENTE, núms. 9 y 11.

Única casa que tiene las riquísimas pieles de Finlandia y Nueva Gelandia.

El *Boletín Oficial* publicará hoy un anuncio de la delegación de Hacienda sobre extracción de 604 recibos de la recaudación de la administración de los bienes del Estado.

Lotería Nacional

Madrid 20, á las 11-25 mañana.

En el sorteo de la Lotería celebrado ayer, han sido adjudicados con los premios mayores los números siguientes:

24,973; expendido en Santiago, con 440,000 pesetas.

75, en Barcelona, con 30,000.

2,562, en Jerez, con 20,000.

Premiados con 3,000 pesetas:

6,093, Madrid—4,642, Tarragona—12,688, Valencia—3,079, Coruña—3,032, Sevilla—8,402, Barcelona—9,866, Madrid—23,617, Barcelona—40,246, Vitoria—49,791, Madrid—9,812, Madrid—49,334, Valencia—5,417, Algeciras—17,553, Valencia.

Movimiento de Poblacion

En el día de ayer se registraron los casamientos, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado Municipal del Mar.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2

Defunciones: Ninguna.

Juzgado Municipal del Morado.

Matrimonio: Fernando Perez, con Tomasa Velez de Guevara.

Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 4.

Defunciones: Jesús Roda y Sanchez, de nueve años, Carrera del Rio, traste primero, de congestión cerebral; Joaquín Balaguer y Martí, de 20 años, plaza de Ruzafa, 18, de enterocolitis; Anacleto Lopez y Cantó, de 17 meses, plaza del Mercado, 23, de asma; y Teresa Clarount y Lluís, de 63 años, plaza de la Virgen de la Paz, 9, de pneumia.

Juzgado Municipal de San Vicente.

Nacimientos: Ninguno.

Defunciones: Aurora Pont Perales, de 42 años, Palma, 20, de uremia; Salvador Roca y Alamar, de dos meses, Arrancapinos, 25, de ataques de epilepsia; Josefa Albarracín Bolia, de 77 años, Villena, 4, de colera miasmática; Rosa Giner Valls, de 77 años, Nicolás Fagor, 4, de enterocolitis crónica; y Carmen Gomez Pascual, de 20 meses, plaza de Patraix, 7, de flemon perinefrítico.

Juzgado Municipal de Serranos.

Nacimientos: Hembras, 1.

Defunciones: Angela Piles Esteban, de 5 años, Conde de Carlet, 9, de una gastro-enteritis consecutiva á la coqueluche; Gabriel Pallares Belmonte, de 21 años, Hospital militar, de tuberculosis pulmonar; Petra Ferrer Rodríguez, de un año, Travesía del Matá, 8, de una meningitis aguda; y Francisco Valls Cucarella, de 3 años, Jordana, 26, de meningitis.

Total: Matrimonios, 1; Nacimientos, 8; defunciones, 13.

Observatorio meteorológico

DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

A las nueve de la mañana

20 de julio.—Barómetro, 759.91; termómetro, 24.6; humedad, 89; NE, calma.—Despejado.

Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 37.8; á la sombra, 27.2; mínima á la sombra, 20.3; evaporación, 6.9; lluvia en milímetros, 0.0; velocidad del viento en kilómetros, 43.6.

Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale á las 6 horas y 49 minutos, y se pone á las 7 y 33. La luna sale á las 6 y 17 minutos de la tarde, y se pone á las 2 y 32 minutos de la mañana.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—Magda.

TEATRO DE PIZARRO.—A las nueve de la noche.—Día de moda.—Pepe Gallardo.—Cosetes de la terreta ó el barracón de la feria.—Gigantes y cabezudos.

CINEMATÓGRAFO.—Dirigido por el fotógrafo Angel—Calle de las Barras.—Exposición de todas las noches.—Entrada 15 céntimos. Preferencia 25.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS de la tarde

(De La Correspondencia de Valencia)

Madrid 20, á las cuatro tarde.

El conde de Romanones ha conferenciado con el Sr. Sagasta, decidiendo presentar su anunciada proposición incidental cuando se entre en la orden del día.

En esta proposición el conde de Romanones dice que en atención á la conducta indebidamente seguida hasta ahora por el gobierno, y teniendo presente lo avanzado de la estación veraniega, cree llegado el momento de que el presidente del Consejo de ministros declare los propósitos del gobierno respecto á si piensa seguir la discusión de los presupuestos y demás proyectos de carácter económico concluidos en la orden del día.

La Gaceta publica una circular dirigida á los presidentes de las Juntas locales de prisiones, ordenándoles que inviten á las autoridades eclesiásticas y á las corporaciones científicas para que designen totales que las representen en dichas Juntas.

Estas se constituirán el día 31 de octubre.

El País publica la carta de la hermana del general Polavieja, en la cual alega que se halle en la miseria, y afirma, por el contrario, que su señor hermano siende e n la riqueza á todas sus necesidades. El colega añade: «Ante esta manifestación, El País cierra esta crónica informativa, que tuvo su origen en El Día, y por razones de galantería di por terminada la suscripción, destinando la cantidad recaudada á un fin benéfico.

Confirmando que se verá admitida la dimisión al gobernador civil de Barcelona, siendo nombrado para este cargo el Sr. Sanz Escarot, gobernador en la actualidad de Granada.

Los decretos aparecerán en la Gaceta cuando zarpe la escuadra de aquel puerto.

La GRANJA.—A las doce de la noche llegó la infanta de España Isabel, siendo cumplimentada por las autoridades. La población se halla profundamente iluminada. Se altera hoy ecuclada por 40 ginecos de camión.

EL SEÑOR

D.ª Francisca Llopis Domínguez

VIUDA DE ESTEBAN

en cumplimiento del tercer año de su defunción

Los albaceas testamentarios de la finada suplican á los parientes y amigos de la misma la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santa Praxedes y Santa Julia, virgen.—El oficio y la misa son de San Vicente de Paul, con rito doble, color blanco y conmemoración de Santa Praxedes.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa María Magdalena, penitente.

Escuelas

Ha sido aplazado hasta el lunes, á las nueve de la noche, el reparto de premios á los alumnos de las Escuelas de Artesanos, cuyo acto había de celebrarse hoy, según el programa oficial de la feria.

En esta solemne distribución de premios se entregarán también los cinco premios extraordinarios titulados «Los dos hermanos», donativo de un insignificante bienhechor que los dedica en memoria de sus hijos á los artesanos que reúnan las condiciones de honradez intachable, aplicación y mayor inteligencia.

La Junta ha adjudicado dichos cinco premios en metálico á los alumnos José Palacios Bondía, de 17 años, cervicero; Dionisio Llopis Benlocho, de 33 años, sombrero; Eduardo Andrés Cifredo, de 14 años, zapatero; Manuel

LA RETRETA

Celebró el primer festejo de la Feria. A las ocho de la noche salió la Retreta militar de la plaza de Toros, por el orden prefijado.

La carrera, desde el principio hasta el fin, hallábase atestada de gente ávida de presenciar el número del programa, que no por lo muy repetido carece de atractivo, entre ellos el de ser el inaugural, que siempre concentra al público en deseos de recogerle.

La presentación causó inmejorable efecto en los que presenciaron el desfile.

En conjunto, la Retreta resultó digna de la Feria, mereciendo señalarse, entre las novedades introducidas, la agrupación y ande de

LA LEPROSA

EN LOSA Y ALCUBLAS

No es la primera vez que nos ocupamos de la amenaza que constituye para el Estado la lepra, dada la libertad absoluta que gozan en nuestras provincias levantineas los que padecen tan lastimosa enfermedad.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santa Praxedes y Santa Julia, virgen.—El oficio y la misa son de San Vicente de Paul, con rito doble, color blanco y conmemoración de Santa Praxedes.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa María Magdalena, penitente.

FRANCO.—Ha fundado en este puerto la escuadra que manda el contralmirante Cámara y de la que forman parte el acorazado Carlos V y el crucero Lepanto. Estos buques harán reparaciones y limpiarán tendidos en el arsenal.

BARCELONA.—El almirante de la escuadra francesa, Mr. Fournier, ha dictado una orden del día disponiendo que mañana, con motivo del cumpleaños de la reina regente, los buques izen bandera de combate y el pabellón español. El buque almirante Brennus hará tres saivas de 21 cañonazos. Por la tarde el almirante, con los jefes y oficiales, asistirá a la recepción de capitana general. Por la noche los buques franceses encenderán los focos eléctricos.

BILBAO.—Se han reanudado los trabajos en la fábrica «Vizcaya». En los Altos Hornos continúa la huelga pacífica. Han sido tantos los obreros que se han presentado en la fábrica «Vizcaya», que no ha sido posible dar trabajo a todos.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES
Cotización del Colegio de Corredores

Barcelona 20, a las 4 tarde.	
Deuda perpetua al 4 por 100 interior.	63.60
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior.	60.00
Deuda amortizable al 4 por 100.	60.00
Billetes hipotecarios de Cuba (1886).	70.95
Billetes hipotecarios de Cuba (1897).	59.35
Obligaciones del Tesoro sobre Aduanas.	60.00
Obligaciones hipotecarias de Filipinas.	60.00
Banco Hispano-Orienta (acciones).	60.00
F. C. del Norte de España (acciones).	50.40
F. C. de Tarragona, Barcelona y Francia.	39.50
F. C. de Orense (acciones).	11.75
Cambios de París, a 3 meses.	84.10
Cambios de Londres, a la vista.	81.07

De Mencheta

Madrid 20, a las 3-45 tarde.	
A. p. 100 int. an.	62.60
A. p. 100 int. con.	62.62
A. p. 100 exterior.	62.65
Amortizable.	69.90
Aduanas.	60.00
Cuba.	70.95
París, a por 100 exterior.	81.07

DE LA CASA PEDRO GALIANA
D. Juan de Austria, 19.

Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales. Cupones. Operaciones de Bolsa.

Barcelona 20, a las 3-37 tarde.	
A. p. 100 int. an.	62.60
A. p. 100 int. con.	62.62
A. p. 100 exterior.	62.65
Amortizable.	69.90
Aduanas.	60.00
Cuba.	70.95
París, a por 100 exterior.	81.07

Agencia FABRA

Bandidos españoles

PARIS.—Un despacho de Clermont Ferrand da cuenta de haber sido detenida en la mañana de hoy una partida de seis bandidos, españoles todos, a los cuales se supone autores del robo de una importante cantidad de alhajas, cometido en Vichy la noche precedente.

Las conferencias de El Haya

PARIS.—El periódico de Londres *El Economista*, hace constar que la conferencia de El Haya ha sido completamente estéril para el objeto de su convocatoria, o sea la supresión de los armamentos, o sea la disminución, al menos para el porvenir, pero ha ensanchado los límites del derecho internacional, ha consagrado el *statu quo* para las grandes potencias y su sola reunión para tratar de estos asuntos es de verdadera importancia.

La independencia Rumana. hace notar que el puesto de honor de la conferencia de El Haya corresponde a los Estados pequeños, que son los que mayor sinceridad han demostrado; pero añade que las grandes potencias adosen rezón al declinar toda responsabilidad, pues el medio mejor de llegar a la supresión de la guerra no consiste en reglamentarla, sino en hacerla imposible.

La emperatriz Augusta

BERLIN.—Se conocen algunos detalles del accidente desgraciado de que fue víctima la emperatriz Augusta en Baviera.

La soberana iba en un carruaje descubierto, el cual voló, resultando con varias contusiones de consideración. En una silla de mano fué conducida a una casa próxima, en donde se la asistió convenientemente. La herida de la pierna causa bastantes molestias a la emperatriz. Tardará bastante tiempo en curar.

Después de asistida de primera intención,

fué conducida a su palacio con grandes precauciones.

Del Transwaal

LONDRES.—Los imperialistas muestranse disgustados por el giro que toma la cuestión del Transwaal. El gobierno inglés se halla decidido a mantener la paz; pero sin renunciar por ello a sus pretensiones.

Vigilancia en la frontera francesa

PARIS.—Parece confirmarse la noticia de que el gobierno francés ha comenzado a enviar órdenes a los prefectos de los departamentos limítrofes a España, a fin de que ejerzan la mayor vigilancia, para impedir que se fraguen maquinaciones contra el orden público de la Península.

Dimisión de un ministro yankee

WASHINGTON.—Ha dimitido el ministro de Guerra, Mr. Alger, en vista de la negativa de Maekinley a defenderle de los ataques de la prensa.

Indicase para sustituirle al embajador de los Estados Unidos en París, Mr. Porter.

Terremoto en Roma

ROMA.—Se ha notado un nuevo temblor de tierra, que ha tenido menos importancia que los anteriores.

Tembló que vinieran a tierra los edificios que quedaron agrietados; pero por fortuna, el fenómeno ha terminado sin desgracias ni desastrosos de importancia.

Agencia MENCHETA

De San Sebastián

Madrid 20, a las 4 50 tarde.

Dicen de San Sebastián que la cañería de agua de Astigarraga, que sirve a aquella población, ha reventado.

Créese que el conflicto será de gravedad, sino se remedia pronto.

A la llegada a la capital donostiarra de la familia real, una mujer fué atropellada por un carruaje, resultando la infeliz con varias contusiones leves.

La cuestión Dreyfus

Madrid 20, a las 4-55 tarde.

Comunican de París que se sigue ignorando la fecha en que se celebrará el Consejo para juzgar a Dreyfus.

La *Lanterne* dice que el 11 de agosto, y otros periódicos que el día 1.

Contra Otis

Un cablegrama de Nueva York comunica que el general Otis en Filipinas comete las mismas torpezas que el general Shafter en Cuba, y añade:

«Espera Maekinley que sobrevenga un desastre político-militar para variar de conducta?»

La comisión de Presupuestos

Madrid 20, a las 5-20 tarde.

Se ha reunido la comisión de Presupuestos. Dicese que dictaminará acerca del recargo del 25 por 100 impuesto a los aduanas y del 85 por los derechos de importación.

Sigue la expectación entre los azucareros, haciéndose muchos comentarios.

En el Congreso

Madrid 20, a las 5-40 tarde.

El Sr. Ruiz Giménez spoya la proposición de reformar los derechos pasivos del Magisterio, porque tiende a asegurar la existencia del Monte Pío de los maestros, quienes están amenazados seriamente por la falta de recursos.

«Nada se pide al Estado», añade el señor Ruiz Giménez, «todo se hará con recursos propios y exclusivos de los maestros».

Los Sres. Fernández, Blanco y Orellana, piden protección para los terrenos infectados por la langosta.

El Sr. Silveira dice que estudiará el asunto.

El Sr. Ruiz Jimenez protesta de los abusos que se cometen en las farmacias militares, en las cuales se surten de medicinas personas civiles, resultando perjudicadas las farmacias particulares.

El Sr. Silveira propone que se sancione este abuso.

Se entra en la orden del día y se discute el proyecto de autorización para el pago del cupón de Aduanas y de Filipinas.

El Sr. Bugallal contesta al Sr. Ursalz, y éste rectifica.

En el Senado

Madrid 20, a las 5-55 tarde.

En la Alta Cámara reina más animación que en días anteriores.

El general Polavieja lee el proyecto que anunció ayer sobre los voluntarios de Cuba.

El general Othando denuncia los abusos cometidos en Jaén en el asunto de las quintas, y pide que el juez instruya las diligencias que procedan para el castigo de los culpables.

Pide además al Sr. Villaverde algunos datos sobre las clases pasivas de Ultramar.

El Sr. Dato le contesta que quedará ampliada.

El conde de la Encina pide el expediente relativo a las alzas interpuestas por las comisiones provinciales en los asuntos electorales.

A instancias del Sr. Gimeno, el alcalde de Madrid explica el problema del agua, que cañifica de difícil, pero no de grave.

Añade que el Ayuntamiento tiene los medios para solucionar el conflicto, aunque recomienda al vecindario que gaste sólo el agua necesaria.

El marqués de Estella, refiriéndose a lo dicho en el Congreso por el Sr. Pradera, presenta las pruebas, demostrando que se le autorizó para la inversión de los fondos de Filipinas.

Además defiende su gestión en aquel Archipiélago.

El ministro de la Gobernación se niega a admitir los documentos del general Primo de Rivera, porque nadie se los ha impugnado en el Senado, y porque esto importa al gobierno anterior, pero no al actual.

El marqués de Estella dice que como no le defendían los Sres. Sagasta y Moret, necesita que le defienda el actual gobierno.

Final de la sesión del Congreso

Madrid 20, a las nueve noche.

El Sr. Maura termina su discurso diciendo: «Después de lo que nos han dicho los ministros de la Guerra y Marina y el jefe del gobierno, es imposible que otorguemos los ingresos que no se justifican previamente.»

«Es verdad que en el tiempo que transcurrió hasta que se reorganizaron los servicios, aumentó el déficit; pero nada importará gastar veinte ó treinta millones de pesetas, ante la catástrofe que podría sobrevenir, aprobando la obra económica del gobierno sin estudiarla detenidamente.»

Habla el Sr. Canalejas.

Dice que encuentra legítima la obstrucción para combatir la obra funesta del gobierno.

«Los ejemplos pasados», añade, «hacen necesario marcar las cifras de los presupuestos y fijar las garantías para que no se traspasen estas cifras.»

«Es preciso reorganizar los servicios, añadiendo las intervenciones necesarias para que resulten aquellas garantías.»

Se levanta a hablar el Sr. Silveira.

Carta enviada a los diputados y senadores suscrita, y añade que se ha dado a esta carta una importancia que no tiene, pues se reduce a dirigir una advertencia a sus amigos en vez de telegrafiarles o acudir a los gobernadores para que pusieran en conocimiento de los representantes residentes en sus respectivas provincias los deseos del gobierno.

Declara que habla de obstrucción en la aludida carta, como un propósito que se atribuya a las minorías sin referirse a personalidad determinada al grupo político alguno.

Contestando el Sr. Silveira a la alusión que se ha hecho a su familia, diciendo que cinco individuos de ella son diputados, afirma que tiene poca autoridad sobre ella porque la quita poco.

Gustosa que los individuos de las mayorías deben ser dóciles, no serviles. (Muy bien.)

«El gobierno», añade, «trató desde el primer momento de restañar las graves heridas del déficit.»

«Nosotros dividimos nuestra obra en tres partes: liquidación del déficit, arreglo de la Deuda y presentación de los presupuestos.»

«Oponeis las minorías a que pasen los anunciados proyectos nos impiden contener el déficit.»

«Sin arreglo definitivamente las Deudas, se hace imposible que el gobierno transija.» (Rumores.)

«Queda después la conveniencia ó no conveniencia de reformar los ingresos en algunos otros proyectos, pues el gobierno no lo hace esta cuestión cerrada.» (Nuevos rumores.)

«Acepto el compromiso de reorganizar los servicios, obra que quiero que sea nacional, limitándose el gobierno a ser ponente en esta cuestión.»

«El gobierno no ha venido a traer una dictadura, sino paz y concordia.» (Aplausos.)

Habla el Sr. Maura, y dice que solo se aprobarán ahora el arreglo de las Deudas y el pago del cupón, aceptando la responsabilidad de que no se disentan los demás proyectos.

El Sr. Romero Robledo se asocia a lo dicho por el Sr. Maura, y añade:

«Me felicito de que el Sr. Silveira haya oído ante las justas pretensiones de las minorías.»

«Para que la concordia sea completa es necesario que el gobierno se comprometa a traer el presupuesto de gastos antes que el de ingresos cuando se reanuden las sesiones de Cortes.»

Toma la palabra el Sr. Moret y dice que se muestra conforme también, pero que es necesario que no se concedan créditos extraordinarios ni suplementos durante el período transitorio.

El Sr. Villaverde accede a lo propuesto por el Sr. Moret.

El conde de Romanones dice que en vista de la actitud del gobierno, renuncia a recoger

las frases del Sr. Villaverde y retira su proposición incidental.

El Sr. Silveira dice que se felicita de la concordia alcanzada para bien de la patria y del país.

El Sr. Sagasta ofrece al gobierno el concurso de los liberales y le excita a que aproveche el interregno parlamentario.

El Sr. Pradera retira sus enmiendas al proyecto de arreglo de las Deudas.

El Sr. Pi y Margall se adhiere a la concordia, excitando al gobierno a que aproveche el tiempo para regenerar de veras al país.

Se aprueba el proyecto de fuerzas terrestres.

El Congreso acuerda celebrar sesiones por la mañana el lunes y el martes.

(Conferencia telefónica)

(Núm. 805)

Madrid 20, a las 10-50 noche.

En el Supremo de Guerra y Marina

El fiscal militar del Consejo Supremo de Guerra y Marina ha devuelto los autos de la causa sobre la capitulación de Santiago de Cuba, acompañándolos del escrito de conclusiones.

Ignórase la petición fiscal; pero lo que se sabe es que no se exige responsabilidad alguna al general Toral por el hecho de la capitulación en ella otras guarniciones.

Si esto se confirma, puede deducirse que la pena pedida por el fiscal será con arreglo al caso segundo del art. 293 del Código de Justicia Militar, hallándose comprendidos los jefes de aquellas guarniciones en el párrafo tercero del mismo art. 295.

Se han concedido por el Tribunal seis días de tiempo a las defensas para que estas puedan examinar los autos en la Relatoría.

Créese que la vista se celebrará del 26 al 28 de este mes.

El asunto despierta gran interés entre los militares, siendo seguro que a las sesiones asistirán muchos de éstos, y también algunos agregados a las embajadas extranjeras en esta corte.

El arreglo parlamentario

Del arreglo parlamentario hecho esta tarde en el Congreso, resulta lo siguiente:

Queda aplazada hasta otoño toda la labor legislativa, adelantándose ahora sólo el arreglo de la Deuda pero no el proyecto de la misma, como tampoco los relativos al Banco de España, empréstito, etc.

Como consecuencia de este arreglo, créese que las sesiones de Cortes terminarán muy pronto.

Condecoraciones

Se le ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al gran pintor valenciano Muñoz Degrain.

Con motivo de la fiesta del 14 de julio, el gobierno francés ha concedido varias condecoraciones entre ellas la encomienda de la Legión de Honor al vicepresidente del Congreso y diputado por Jativa, D. Francisco Laglesla.

Metin en Betanzos

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho del capitán general de la Coruña dando cuenta de haberse alterado el orden en Betanzos, por la cuestión de los consumos.

Los amotinados incendiaron la casa del administrador de consumos y otra, después de haber prendido fuego a las casetas del resguardo.

Con la llegada de las fuerzas enviadas quedó restablecido el orden en Betanzos, donde no existía fuerza alguna al estallar el metin.

Final de la sesión del Senado

El Sr. Iglesias en nombre de la comisión contestó en un largo discurso al Sr. Davila, abundando en las mismas ideas que el señor Lastres.

Rectificó el Sr. Davila y se levantó la sesión.

La cuestión de los azúcares

Los diputados azucareros Sres. Bergamín y Marín de las Barceñas conferenciaron con el Sr. Villaverde, presentándole una fórmula de concordia para solucionar la cuestión de los azúcares.

Estos, según dicha fórmula, deberán satisfacer al Tesoro 25 pesetas on vez de 50 por 100 kilos y los azúcares extranjeros satisfarán por derechos de arancel 85 pesetas en vez de 100.

El ministro de Hacienda aceptó la fórmula encargando al Sr. Osvuna que redactara el informe de la ponencia, de acuerdo con esta fórmula.

Los azucareros, al enterarse de este arreglo han protestado por considerarlo lesivo a sus intereses.

El Sr. Romero Robledo ha hecho constar que no había autorizado al Sr. Bergamín para hacer dicho arreglo, y ha prometido que lo combatirá.

En San Sebastián

Dicen de San Sebastián, que a las dos y

cuarto de la tarde fundó en aquella rada el cañonero *Magallanes*.

El *Temerario* que recorre aquellas costas y que se halla hoy anclado allí, saldrá mañana a hacer su cruceiro.

Después de haber llegado al palacio de Miramar la familia real, hubo recepción de autoridades.

El rey felicitó al alcalde de San Sebastián por habersele concedido la merced de gentil hombre de S. M.

El ministro de Fomento se aloja en el hotel de Londres, pues no ha podido verificarlo en el que tenía dispuesto, por estar obstruido el camino a consecuencia del hundimiento ocurrido en el convento de las Oblatas.

Servicio ESPECIAL

Varias noticias

Madrid 21, a las 12-15 madrugada.

Se considera indudable que habiendo llegado a un acuerdo el gobierno y los jefes de las minorías, las Cortes se cerrarán el miércoles de la próxima semana.

Enseguida marchará el general Polavieja al balneario de La Bourboule.

Ayer marchó a San Sebastián el gabinete particular del ministro de jornada señor marqués de Pidal.

Hoy se reunirán en el Senado las secciones para designar la comisión que ha de dictaminar acerca del proyecto de fuerzas terrestres.

Esta comisión se constituirá enseguida, redactará el oportuno dictamen que será leído en la misma sesión, proponiendo el gobierno la urgencia de la discusión.

El general Ordóñez ha salido para Asturias con objeto de seguir estudiando las defensas de las costas.

El ministro de Marina se opone a decretar la reapertura de la Academia de Ingenieros navales como pide este cuerpo.

Plaza.

Los carlistas

Madrid 21, a las 12-40 madrugada.

Cartas recibidas de Navarra refieren que se advierte algún movimiento de significados carlistas que van y vienen de Francia.

Añaden, sin embargo, las cartas, que allí nada se teme del carlismo.

Plaza.

El veraneo de Villaverde

Madrid 21, a las 1-20 madrugada.

Tan pronto se terminen las tareas parlamentarias, el ministro de Hacienda irá a veranear una corta temporada al balneario de Zaldivar.

La huelga en los Estados Unidos

Telegrafían de Nueva York diciendo que los huelguistas han reproducido los alborotos, levantando barricadas en las calles y defendiéndose contra las cargas de la fuerza armada.

Han resultado varios heridos.

Plaza.

El proyecto de arreglo de las Deudas

Madrid 21, a las 1-35 madrugada.

Un ministro ha confirmado que hoy se aprobará en el Congreso el proyecto de arreglo de las Deudas, siendo pasado enseguida al Senado.

La clausura de las Cortes

El lunes se verificará la clausura de las Cortes.

El veraneo de Sagasta

El miércoles marchará a Avila, donde pasará el veraneo, el Sr. Sagasta.

Plaza.

Más sobre la cuestión Dreyfus

Madrid 21, a las 1-50 madrugada.

Telegrafían de París diciendo que el gobierno se ha visto precisado a fijar los puntos fundamentales que comprenderá la legislación que se ha de mandar al comisario que comprenderá ante el Consejo de Reines, en virtud de un auto del Tribunal de casación.

Plaza.

De Santander

Madrid 21, a las 2-10 madrugada.

Comunican de Santander que ha marchado a la Coruña, de donde saldrá para la Habana, el trasatlántico *Alfonso XIII*.

Hoy se esperaba en el puerto de Santander el vapor *Martin Saez*, procedente de la Habana y Puerto-Rico.

Gimeno Vizarra.

Huelga de albaniles

Madrid 21, a las 2-30 madrugada.

De Viena comunican que continúa en Angolemg la huelga de albaniles.

Estos se amotinaron ayer, interviniendo la policía para evitar que las turbas asaltaran las fábricas.

Las tropas de caballería persiguieron a los huelguistas, resultando algunos de éstos heridos.

Hay también un policía herido gravemente.

La alarma que reina en Angolemg es grande.

Se han operado muchas detenciones.

Gimeno Vizarra.

El presupuesto de Gobernación

Madrid 21, a las 2-35 madrugada.

En el presupuesto de Gobernación se tendrá en cuenta el proyecto de leyes municipal y provincial, reduciéndose el número de provincias a una mitad.

Esto es seguro que provocará una ruda oposición.

Gimeno Vizarra.

El proyecto de arregio de las Deudas

Madrid 21, a las 3-10 madrugada.

En la discusión del proyecto de arreglo de las Deudas intervinieron hoy los Sres. Canalejas, Romero Robledo, Lopez Pulgover, Rodríguez y otros.

Serán retirados todos los votos particulares y enmiendas que se han presentado, limitándose sus autores a pronunciar brevísimos discursos.

El sábado se votará el proyecto, pasando enseguida al Senado, que lo votará el lunes ó martes.

Gimeno Vizarra.

Brindis comentado

Madrid 21, a las 3-35 madrugada.

Es muy comentado el brindis que pronunció el almirante francés Mr. Fournier, en el balcón dado por el Ayuntamiento de Barcelona.

«La reina de España—dijo—da ejemplo de virtudes al mundo.»

«Mis barcos harán las salvas de honor a la reina el día de su santo, izando la bandera francesa y saludando a la bandera española.»

«Cree que es necesaria una patente ríspica de patriotismo que parta de todos los españoles unidos para que se despejen algunas nubes que oscurecen el cielo de España.»

«Bebo por la unión de todos los españoles.»

Gimeno Vizarra.

Los carlistas de Sevilla

Madrid 21, a las cuatro madrugada.

Dicen de Sevilla que los representantes del partido carlista en aquella población han acudido al palacio arzobispal, con objeto de felicitar al cardenal Spínola por la pastoral que ésta ha publicado en defensa de los jesuitas y de las órdenes religiosas.

El prelado congratulose del hermoso espectáculo que ofrece la comunión carlista.

Algunos políticos creen que se trata de un acto de protesta contra la doctrina sustentada por el cardenal Saneja.

Gimeno Vizarra.

HERNIADOS

(Quebrados)

El representante de la importante CASA VIVES DE BARCELONA, Unión, 17, que actualmente se encuentra en esta, os puede proporcionar brageros de seguridad que, mediante su aplicación, garantiza el inmediato alivio y contención inflexible de vuestros hernias, por crónicas y rebeldes que sean, evitando las muchas complicaciones y peligros de muerte que el uso de un mal bragero ocasiona a la mayor parte de los casos.

¡HERNIADOS, DESCONFÍAD DE LOS DEMÁS SISTEMAS! El referido representante estará en esta para recibir a los enfermos de tan grave dolencia del 18 al 24 del actual, hospedándose en el Hotel Roma. Horas, de diez a una y de cuatro a siete.

AVISO IMPORTANTE

Son tan grandes las curaciones de las hernias y la buena fama adquirida por nuestro BRAGUERO OPTIMO-HERNIAL ELECTRO-MAGNETICO, que en Valencia mismo nos ha salido un usurpador, quien tiene el cinismo de publicar anuncios de un braguero eléctrico-magnético que no puede poseer, por tener la casa Vives un real privilegio concedido por el gobierno de S. M.

Por lo tanto, debemos advertir a los herniados y al público en general que únicamente la casa Vives, de Barcelona, posee una patente de invención por 20 años para la fabricación y venta del braguero óptimo-hermal electro-magnético.

Decimos esto para haber leído en un periódico de Valencia un anuncio que constituye una usurpación al derecho de propiedad. Ya los tribunales se cuidarán de aplicar la ley a los usurpadores.

Diccionario biográfico crítico de los artistas valencianos

DESDE EL SIGLO XIV HASTA NUESTROS DIAS

Obra premiada por *La Rat-Penat* y recomendada oficialmente por la Real Academia de Bellas-Artes de San Fernando.

por el Barón de Alcahalí

En volumen en 4.º, con cubiertas de papel vitela. Consta de antepartida, portada a dos tintas, otra hoja preliminar y 444 páginas.—Precio: 40 pesetas.

Los pedidos, imprenta Domenech, mar. 65, y en las principales librerías.

Imprenta Domenech, Mar. 65.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores
Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al día 20 de Julio de 1899.
CAMBIOS EXTRANJEROS
Paris: vista, 23'25 op. cheque de banquero...

Lonja de Valencia

Table with market prices for various goods like Arroz, Harina, etc. Columns include item name and price.

Revista semanal

Table with weekly market review data, including prices for oranges, onions, and other goods.

Como se ve, ha sido más importante la exportación de esta semana, que la correspondiente del año anterior.

En cambio, los precios fueron entonces de 37'50 a 38'60 la libra, y hoy de 36'50 a 37, nos parece que los que alcanzarán las mercancías embarcadas ahora, serán más reducidos que los del año pasado.

La naranja
Damos por concluida la temporada; no queda más naranja, por lo menos en condiciones de exportarse, la poca que se mandará es ya de segunda flor, tardía.

Cebolla
38,363 cajas han salido esta semana, y eso que apenas se ha trabajado en la confección, pues la mayoría de los exportadores se han visto obligados a paralizar las operaciones, no por carencia del artículo, sino por falta de vapores o por pedirlas tipos de flete muy elevados.

La gran parte de la cebolla embarcada, se quedó la semana pasada en los muelles del Grao. Opinamos que las embarques de la semana próxima serán también reducidos.

El mal va está hecho, pasando exactamente lo que hace tres semanas habíamos previsto. En Inglaterra las existencias son importantes, hay muchísimas en camino; los precios fluctúan a 3/-, y nos parece que tardará en reponerse el mercado sino baja algo más, demostrándonos una vez más con toda clarividencia lo que ocurre sistemáticamente.

que se carga un mercado más de lo que puede soportar.

Tomates
La exportación de tomates ha disminuido a 13,311 bultos contra 21,398 que salieron la semana anterior. La temporada se halla muy adelantada, quedando muy poco tomate del país verde para la exportación; la casi totalidad de los envíos son de semilla inglesa, que, según nos dicen, queda aun para unos quince días en la huerta de Gandia.

Los precios de las subastas en Inglaterra no vienen muy buenos, y aunque aquí se paga barato, no tiene su compensación.

La uva Moscatel
Han empezado en Dania los embarques de uva, con una actividad extraordinaria y nunca vista. En cinco días se han embarcado 42,000 barriles. Un año como este que se presentaba en tan buenas condiciones, no han querido esperar los cuatro o cinco días necesarios para que la uva se halla en perfecto estado de madurez y en su punto.

No, años por otros, han precipitado los embarques, saliendo la mayor parte de la uva verde y en mala condición.

Y esto que hace unos quince días, se convino entre los comerciantes hacer un arreglo para los embarques. Veremos que resultados da esta premura de embarque, pero tengan todos muy presente, que si vienen precios desastrosos, no tendrán más que lo que se merecen.

(De La Exportación Valenciana, Murciana y de Levante.)

Nuestras frutas en Inglaterra

Liverpool. - Subasta del 19 de Julio.
Cebollas, de 3/- a 3/6.
Tomate español, de 3/- a 3/6.

Londres. - Igual subasta.
Tomate español, de 1/- a 1/6.
Id. inglés, de 6/- a 8/-.

Londres. - Subasta del día 19 de Julio
Tomate español, de 4/- a 4/6.
Id. inglés, de 6/- a 8/-.

Melones, de 3/6 a 4/-.
Melón carincholot, de 2/6 a 3/6.
Id. amarillo (24), de 7/- a 7/3.

Id. amarillo (36), de 8/- a 8/6.
Cebolla, de 3/6 a 4/-.
(Telegrama de la casa Tomás Winstanley.)

Id. amarillo (36), de 8/- a 8/6.
Cebolla, de 3/6 a 4/-.
(Telegrama de la casa M. Isaac et Sons, Limited.)

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS ATER
Vapor inglés Stromboli, de Barcelona, en lastre.

Vapor español Unión, de Palma é Ibiza, con cargo general y ballia.

Vapor español Tordera, de Liverpool y escalas, con cargo general.

Vapor español Cabo Espartel, de Bilbao y escalas, con cargo general.

Vapor español Jativa, de Marsella y escalas, con cargo general.

Falleció el español Villa de San Felix, de Andraitx, con madera.

Laud San Rafael, de Malgrat, con madera.

DESPACHADOS

Vapor Stromboli, para Glasgow, con fruta.

Vapor María, para Marsella, con vino.

Vapor Unión, para Palma y escalas, con cargo general y ballia.

Vapor Cabo Espartel, para Marsella y escalas, con cargo general.

Laud Adela, para Motril y escalas, con guano.

Laud Amparo, para Cullera, en lastre.

Laud Gràvia, para Barcelona, con melones.

Laud Santa Engracia, para Ayamonte, de tránsito y arroz.

Laud Rosario, para Gandia, en lastre.

Laud Vicente, para Gandia, en lastre.

Laud segunda Remolón, para Blanes, en lastre.

Vapor Talna, para Ruan, con vino.

PLATA MENESES BATERIA DE COCINA
Zaragoza, 13 y 15 Sucursal BARCELONESA Zaragoza, 13 y 15

Advertisement for COGNAC PURO DE VINO, featuring an eagle logo and text: 'Grandes destilerías á vapor SISTEMA CHARENTAIS COGNAC PURO DE VINO'.

Advertisement for EL ESTÓMAGO ARTIFICIAL, describing a medical remedy for stomach ailments: 'Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones...'.

Advertisement for Vapores trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPANIA, listing shipping routes and agents: 'Saldrá de este puerto el día 24 del actual fijamente para Canarias, San Juan de Puerto-Rico...'.

Advertisement for CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS, featuring a large graphic of a capsule and text: 'de Copaiba, Cubeba y Sándalo MALES SECRETOS Enfermedades de la Vejiga'.

Advertisement for PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS AMADEO GROS, BARCELONA, describing chemical products for agriculture: 'Fábrica en Badalona de productos químicos para la industria y agricultura'.

Advertisement for MADERAS DE RIO DE CUENCA Y ARAGÓN, describing wood products: 'Se venden á precios económicos clases convenientes para las construcciones'.

Advertisement for BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES, featuring a graphic of a pill box and text: 'Preparamos todos los Baños Minero-Medicinales con arreglo á los últimos análisis químicos verificados'.

Advertisement for ALQUILERES, describing rental properties: 'Se alquilan unos espaciosos locales, con hermosas luces, techos elevados, propios para establecer una gran industria'.

Advertisement for Subasta, describing an auction: 'Con retasa de un chalet. A voluntad de su dueño, y con intervención del corredor de cuello José García, Moscoso-Fernández'.

Advertisement for AGENCIA, describing an agency: 'En la de la calle de Caballeros, número 31, al lado de San Nicolás, darán razón de una ama sin familia, leche de cinco meses, y de otra viuda, de cuatro'.

Advertisement for FABRICA DE PERSIANAS DE JOAQUIN NAVARRO, describing window blinds: 'de todos sistemas, á precios económicos, con privilegio exclusivo. Se reforman y pintan las usadas'.

Advertisement for VENTAS, describing property sales: 'Se vende una casa de reciente construcción y propia para veranear, situada en el término de Villar del Arzobispo'.

Advertisement for GANGA---MACASTRE, describing a property sale: 'En este pintoresco pueblo se vende, con gran rebaja de precio, una magnífica casa compuesta de piso bajo y otro piso independiente'.

Advertisement for TENIRSE, describing a service: 'el pelo y la barba con el AGUA DEL CANADA, inocente composición que merece cada día mayor crédito y aceptación'.

Advertisement for BUQUES, describing shipping services: 'El vapor inglés BASSANO (de la línea Wilson), cargará en este puerto sobre el 19 de agosto'.

Advertisement for Máquinas para coser, describing sewing machines: 'Se limpian, componen, pintan, maquean y restauran como salidas de fábrica'.

Advertisement for Biblioteca de LAS PROVINCIAS, describing a library: 'OBRAS PUBLICADAS Julia de Trécor, por Feuillel. Mis Katty, por Sozlan'.

Advertisement for Caridad, describing a charity: 'Se implora un desgraciado matrimonio con cuatro hijos de menor edad; el marido sin trabajo y enfermo del pecho, hallándose en la mayor miseria'.